

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXI

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En Tortosa, al mes. . . . . 1 Pesetas  
Fuera, trimestre. . . . . 3 »  
Extranjero, id. . . . . 7 »  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 19 Septiembre 1901

**PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 197

## INFORMACIONES

### Los Centros locales de enseñanza

El ministro de Instrucción pública ha manifestado que respetará todos los centros que sean sostenidos por corporaciones ó fundaciones locales, con la sola restricción de que se sometan al plan general de enseñanza dictado para los establecimientos análogos que dependan del Estado.

Cumplido este requisito, el deseo del ministro es que se amplíen y perfeccionen dichos centros de enseñanza, porque contribuyen á difundir la cultura en el país.

### Visita al Sr. Silvela.—Comisiones conservadoras de Granada

Telegrafian á un colega que varias Comisiones compuestas de personas pertenecientes al partido conservador de toda la provincia de Granada han visitado al Sr. Silvela en su quinta «La Concepción» para testimoniarle su más completa adhesión á la política conservadora.

El Sr. Silvela conversó durante largo rato con ellos, recayendo la conversación sobre diversos asuntos de actualidad. Entre otros, habló el señor Silvela de la cuestión de Marruecos.

### Los marinos

Leemos en *El Imparcial*:

«Parece ser que importantes elementos de la Armada de guerra, que no enviaron representación á la reunión celebrada hace algunos días por los marinos, han manifestado su disconformidad con los acuerdos tomados por éstos, y no han querido suscribir el acta de la sesión comentada por la opinión y por la prensa.

Los generales, jefes y oficiales del cuerpo de Ingenieros de nuestra Marina han creado con su actitud resuelta estas diferencias, y según tenemos entendido, algunos otros jefes de distinto cuerpo, pertenecientes también á la Armada, se expresaban en igual sentido.

Todos ó casi todos los acuerdos tomados en la numerosa reunión del domingo 8 del actual quedarán por esto sin efecto, y según nuestras noticias, la gestión de éstos quedará reducida á la redacción de un mensaje, tan enérgico como respetuoso en el fondo, que habrán de elevar á las Cortes pidiendo la reorganización de nuestra Marina de guerra.

### El alza de los francos

El exministro de Hacienda señor López Puigcerver, ha sido ayer solicitado por varias personas para que diera su opinión sobre el alza de los francos.

El exministro de Hacienda ha declarado que principalmente contribuye á ella la baja de la exportación de nuestros productos, añadiendo que la cosecha de vino este año ha sido en Francia de 57 millones de hectólitros, y que esto determinará la disminución de nuestra exportación, haciendo muy difícil la baja de los francos por ahora, si no la favorecen otros sucesos ú otras medidas.

### Conflicto entre autoridades en Barcelona

*El Noticiero Universal*, de Barcelona, publica el siguiente suelto misterioso:

«Según nuestros informes, es más que probable que en un plazo muy breve cese en sus funciones una alta autoridad de esta provincia.

Así se asegura que está acordado por el Gobierno.

Esta resolución no tiene relación ninguna con la manifestación catalanista, sino con otro suceso reciente, del que se ha hablado mucho.

He aquí los fundamentos de esta noticia, que publicamos con las consiguientes reservas:

Cuéntase que, á raíz de un suceso importante, que llegó á revestir los caracteres de una cuestión de orden público, una determinada autoridad hubo de recriminar durante y en público el proceder de otras autoridades de otro orden.

Al día siguiente, un personaje, autoridad muy elevada, visitó á aquella otra en su despacho, y como consecuencia de esta conferencia se dieron órdenes terminantes al jefe de un Cuerpo especial para que al mismo tiempo que se comunicaban las noticias de los sucesos que ocurrían á la primera autoridad de un orden se transmitieran á otra, conforme á un derecho indiscutible de esta última.

El mismo día que esto pasaba en un palacio, que por cierto aún no está terminado, se celebraba una importante reunión de respetables funcionarios, y en ella se adoptaron acuerdos enérgicos y trascendentales.

Consultados éstos con el jefe de

los reunidos, éste, reconociendo el fundamento de sus quejas, desaprobó los acuerdos, por entender que había otros medios de obtener satisfacción, sin necesidad de apelar á aquéllos, que indudablemente causarían en ciertas esferas impresión penosísima.

Las observaciones de aquella elevada autoridad fueron reconocidas como fundadas por sus subordinados y acatadas desde luego, y entonces se envió una extensa comunicación á un elevadísimo personaje de Madrid relatando los hechos y pidiendo, fundado en ellos, el relevo de la alta autoridad que originó con su conducta la competencia ó conflicto en cuestión.

El desenlace de esta historia no tardará mucho, pues ayer mismo se ha recibido carta de Madrid, en la que aquel elevadísimo personaje dice que ha conferenciado con un su compañero, y que en la primera ocasión se hará el relevo de la autoridad de Barcelona de que se trata.

El tiempo revelará los nombres que por hoy omitimos.

La noticia parece referirse á dificultades surgidas entre la Audiencia y el general Bargés, que es probablemente la elevada autoridad de quien dice *El Noticiero Universal* que será relevada en la primera ocasión oportuna.

### EL MERCADO UNIVERSAL

#### La cosecha de trigo y su consumo

Una revista inglesa, dedicada á la estadística en todas sus manifestaciones, consagra al porvenir del mercado universal de trigo un estudio del que forma parte principal el futuro rendimiento de las próximas cosechas.

Las del Reino Unido y de los países danubianos darán un rendimiento inferior al término medio de los años anteriores; la de Francia lo más probable es que arroje un déficit, comparada con las anteriores; la de Alemania será seguramente desastrosa, y desde luego se puede prever que será muy probablemente inferior en dos millones de toneladas al término medio de su producción anual; las de España, Italia y Rumanía serán buenas, y la de Rusia excelente; en cuanto á la de los Estados Unidos, se presenta co-

mo muy dudosa, pudiendo, sin embargo, pronosticarse desde ahora que su rendimiento no será superior al término medio obtenido en los cinco últimos años.

Estos son los juicios que sobre el mercado universal de trigos se han emitido recientemente en las revistas más acreditadas de Londres, y como en ellas se habla del término medio de producción correspondiente á los países antes citados, pero en un sentido general, por lo que pudiera ilustrar á nuestros lectores, contribuyendo á la vez á reformar juicios erróneos, creemos del caso transcribir la siguiente estadística que expresa el dicho término medio en millones de hectólitros redondos, y que tomamos de un órgano autorizado:

Calculada la producción de los Estados que á continuación se nombran en 750 millones de hectólitros, parece ser que los Estados Unidos recolectan 180 millones, Rusia 145, Francia 110, Austria-Hungría 71, Alemania 46, Italia 43, España 32, la república Argentina 26, Inglaterra, 21, Rumanía 20, Canadá 16, Norte de Africa 14, Bulgaria 11 y otros países 20 millones de hectólitros.

De todos esos países figuran como exportadores en primera escala, y con gran superavit, por lo tanto, después de las exigencias del consumo. Los Estados Unidos por 31 millones de hectólitros y Rusia por 24 y la República Argentina por 10 millones, apareciendo, por el contrario, Francia y España, entre otras, como importadores la primera hasta completar los 120 millones de hectólitros de consumo anual y la segunda en cantidad mucho mayor que la de la nación vecina, como fácil es deducir que así ha de ser, según los datos que arroja la estadística anterior.

Alemania es un gigantesco importador de trigo. En estos últimos treinta años han aumentado sus importaciones en un 700 por 100. En la actualidad alcanzan la cifra media de 12 millones de hectólitros.

En Inglaterra, país donde la agricultura está completamente superada á la industria, y donde, por consiguiente, la producción del trigo ha sufrido una baja considerable desde hace ya bastantes años, creen por lo mismo, que las demás naciones están llamadas un día ú otro á carecer de trigo, es decir, de pan.

La tesis sostenida por los ingle-



ses no es nueva. Ultimamente la ha puesto sobre el tapete en Bristol el presidente del Congreso de la Asociación británica para el adelanto de las ciencias, y el *Petit Journal*, apoyándose en los datos, muy hipotéticos, de dicho señor, discurre acerca del asunto en los siguientes interesantísimos párrafos:

«Desde hace cuarenta años, el consumo individual del trigo ha aumentado casi universalmente. En Escandinavia (Suecia, Noruega, Dinamarca), ha aumentado en un 100 por 100, en Austria Hungría un 20, en Bélgica un 50, etc., etc.

En 1871 el número de los que comían pan era de 371 millones; en 1881 subieron á 416 millones; en 1891 á 472, y actualmente son 517 millones. ¿Qué cantidad de trigo hace falta para alimentar á todas estas bocas hambrientas de pan?

Hay que hacer observar, dicho sea de paso, que no es posible formar un cálculo rigurosamente exacto del número de consumidores de trigo. A lo sumo puede formarse idea aproximada, combinando las cifras conocidas de ciertas regiones y las probables de otras.

Para alimentar á 517 millones de consumidores de pan, hace falta, por lo menos, un total de 845 millones de hectólitros.

## Crónica

### Alcalde caritativo y espléndido

El *Diario* se ha enamorado de la espléndida caridad del alcalde, porque días atrás llevó á cabo un acto humanitario, según él, con *exemplaridad*, sirviendo á los asilados de la Beneficencia una comida *exemplar*.

¡Vaya con la *exemplaridad* *exemplar* de nuestro alcalde! ¡Cincuenta pesetas de las arcas municipales para más de 300 asilados! ¡Un mal rancho!

Ciertó que pocos días antes con el propio calificativo de *exemplar*, anunciaba un banquete en el que efectivamente hubo *exemplar* *exemplar*, pues el champagne corrió en abundancia.

¡Se necesita haber perdido el sentido común para adjetivar lo mismo este jolgorio que la pobre bazofia suministrada á aquellos infelices!

¡Qué escarnio y qué burla más sangrienta para los desgraciados, que solo en tiempo de Bau y Roig han necesitado escaparse de la Casa muertos de hambre, echándose á pedir limosna por el vecindario!

¡Caritativo el hombre que sume en la miseria á la viuda del héroe Gasulla! ¡Cuánta hipocresía! ¡Mogigatos!

### Cuadros para el Museo

Dice el *Diario de Tortosa*: «Mañana, con más espacio, nos ocuparemos de una colección de valiosos cuadros, que el celoso Diputado á Cortes por Roquetas, señor López Puigcerver, ha conseguido del Gobierno para enriquecer nuestro Museo municipal.»

Aplaudimos y agradecemos las gestiones practicadas por el señor Puigcerver y su feliz éxito y muy particularmente por no haberse dejado influir por sus correligionarios de ésta y especialmente por el propio *Diario de Tortosa*, que consideran nuestro Museo como un *montón de pedruscos, de machaca y de cachivaches*; y se lo agradecemos doblemente, porque, capacitándose de la incapacidad artística del diputado por Tortosa D. Santiago Gascón, ha gestionado lo que á éste correspondía.

Nuestros amigos no tenían olvidado este asunto, y como que eran varios los diputados que solicitaban cuadros para los museos de los distritos que representaban, á fin de hacer una justa distribución, el Ministro de Instrucción pública nombró una comisión á este objeto, de la que forma parte nuestro ilustre y laureado paisano D. Agustín Querol que ofreció sería para Tortosa la parte del león, comisión que debía previamente designar las obras sobrantes del Museo de Arte Moderno, pues, según su reglamento, no debe éste poseer más que dos cuadros de nuestros pintores, y como de algunos existen varios, este excedente debe enviarse á los provinciales y locales.

Si los cuadros que ha obtenido el señor Puigcerver, se deben á este reparto, nada hemos de añadir, pero si son debidos á otros medios, no pierda de vista el momento de la distribución de los sobrantes.

Y puesto que nos ocupamos de este asunto, cumplimos no sólo manifestar nuestra gratitud al señor Querol, si también al maestro Pedrell, al notable escultor señor Alcoverro y al joven é ilustrado pintor señor Cardona, que ofrecieron aprovechar la estrecha amistad que les une con algunos señores de dicha comisión para que en el reparto nuestro Museo saliese extraordinariamente beneficiado.

### Necedades del «Diario»

A barra nadie le gana. ¡Pues no dice que nuestros amigos han querido gobernar siempre!

Quiénes han pretendido gobernar siempre son los Sres. Bau y Roig.

¿Quién no sabe sus intrigas, sus trapisondas y sus rastreías para que el primero fuera alcalde durante la última situación conservadora?

¿Quién no recuerda el salto mortal del Sr. Roig, de integrista á fusionista, para que el señor Cañé le nombrara diputado provincial?

¿Quién ha olvidado sus intrigas contra el señor Kies, para arrebatarle la jefatura del partido liberal, en contra de las órdenes y mandatos del marqués de Marianao?

¿Quién ha olvidado sus alianzas con el Sr. Sarriera gamacista, por si el Sr. Gamazo era poder?

Pues todo esto no ha tenido más objetivo que administrar los consumos del modo que los administran.

Para demostrar que la situación conservadora no dejó el déficit que el *Diario* supone, publique la nota

de lo que se ha recaudado de la época correspondiente á la misma y de la inversión que se ha dado y entonces discutiremos.

Entre tanto no nos cansaremos de decir, que situación que tiene los consumos en baja es una situación inmoral en que los caciques roban, en la que van á la parte con los grandes matuteros, que á todo trance quieren mangonearlos para enriquecerse y en la que el robo es su modo natural de vivir.

Del gas, á tener un poco de sentido moral, no debía hablar, porque en Tortosa sabe todo el mundo que sus libramientos se han comprado y se compran al cincuenta por ciento, lo cual es un modo de negociar á expensas del pueblo, que solo lo hacen depositarios falsificadores y y caciques inmorales.

Nuestros amigos han sostenido siempre que la empresa del gas debe dar alumbrado público gratis á Tortosa, por lo cual no le han pagado ni la empresa á intentado cobrar.

El día que lo hubiera intentado hubiera quedado rescindido el contrato. Con esta energía es como se defienden los intereses del pueblo, en vez de realizar negocios al cincuenta por ciento.

Pero vamos á cuentas. ¿A qué se debe la baja de consumos? Nosotros sostenemos que á lo mucho que se roba. Conteste.

### Museo

Dice *El Ebro*:

«Esta mañana, en las excavaciones que se están practicando en el patio de la Merced, con el fin de construir la cripta del nuevo templo en construcción, hemos tenido el gusto de presenciar el desentierro de varias ánforas de diferente tamaño. Las ánforas se conservan intactas bajo la tierra; pero resulta que al tropezar con ellas los operarios involuntariamente las rompieron con los azadones.

Algunas de ellas será fácil reconstruirlas. Lástima que el desescombro no se convierta en un trabajo de exploración, mediante un convenio entre las autoridades y el dueño de la obra. Así sería más fácil poner el cuidado y el interés que requiere el reconocimiento del subsuelo encaminado al hallazgo de objetos antiguos.»

Bueno fuera el convenio que el colega propone; pero ya que no es posible obtener en estos momentos la menor subvención para nada que con el Museo se relacione, rogamus al colega interponga su influencia con la asociación que construye el nuevo templo, para que se imponga el sacrificio que supone verificar las excavaciones con más cuidado, pues así se demostraría una vez más que siempre la religión, fué poderoso auxiliar de la cultura pública. Los museos y bibliotecas del Vaticano, sin rival en el mundo, lo evidencian. Tomemos todos ejemplo de lo que han hecho los Papas y si el Ayuntamiento no lo agradece, lo agradece-

rá Tortosa, como agradece á la aludida asociación haber dado al Museo cuantas antigüedades ha encontrado en dichas excavaciones.

### ¿Por qué no se publican?

Esta es la hora que no se han publicado los premios adjudicados en la Feria-concurso. ¿Por qué?

¿Para no pagarlos?

En todo, el mismo desbarajuste.

Diremos que un *cunill de guix* ha cobrado su premio. Este come y los otros ganaderos premiados escupen.

### La libertad de Huelva

Los liberales llevan en sus procedimientos de mando el refinamiento en los atropellos. Para prueba el siguiente telegrama.

Desde Huelva han dirigido un telegrama á *El Liberal* que dice así:

«En Rocam de la Frontera se presentó un delegado del gobernador en el Ayuntamiento, y con el auxilio del juez municipal y fuerza pública se apoderó de todos los libros y documentos pertenecientes á la administración, paralizandolas operaciones del municipio.

»Dicho delegado ha denunciado á la autoridad municipal que es el primer teniente de alcalde, por haberse marchado á la capital á dar cuenta de lo que ocurrió al presidente de la Audiencia.

»Ha retenido y preso al segundo teniente de alcalde, y ha interesado, y tal vez conseguido ya, la detención del jefe del partido conservador, que se halla enfermo.

»Tales abusos no pueden continuar, y esperamos de la prensa imparcial que llamará la atención del ministro del ramo.

### La verdadera medicina

Llamamos la atención de nuestros lectores del anuncio inserto en cuarta plana de la verdadera medicina para la curación de las enfermedades crónicas por medio del *cinturón eléctrico*.

El representante, hijo del inventor, solo permanecerá en esta ciudad (fonda de Europa) hasta el día 20 del actual.

### Recompensa

Se ha concedido la cruz blanca de segunda clase del Mérito militar á nuestro paisano el comandante de infantería D. Agustín Montagut, ayudante de Campo del general Giménez Moreno.

### Toros

El diario de Palma *La Almudaina*, publica una revista de la corrida de toros que tuvo lugar el día 8 de este mes, en la plaza de Alcúdia, en que, con satisfacción, leemos, que los cuatro toros procedentes de la ganadería de nuestro amigo D. Antonio Tallada, de ésta, resultaron de potencia y bravura, matandó diez caballos. Hubo momentos de peligro serio para algún individuo de la cuadrilla por la fiereza de los bichos, quedando satisfechos hasta los más exigentes de las buenas



condiciones del ganado de esta comarca.

Mucho celebraremos que el señor Tallada continúe cuidando con el interés de hoy su ganadería para que puedan apreciarse las buenas condiciones del mismo.

### De Tarragona

Ayer fueron desenchajados los seis novillos de la ganadería de don Eulogio García Oñoro, del Colmenar, que deben ser lidiados el próximo lunes por la cuadrilla de los Niños Cordobeses.

Los bichos han llegado en excelentes condiciones.

### Nombramiento

Ha sido nombrado Juez municipal de Gandesa, el ilustrado Abogado D. Joaquín Monteverde Ayet.

### Poesías premiadas

Al laureado poeta, nuestro particular amigo D. Angel del Arco, le han sido premiadas cuatro composiciones poéticas en los Juegos Florales de Calatayud, Albacete, Palencia y Salamanca, que se acabau de celebrar, con pocos días de intervalo.

Le enviamos nuestra sincera enhorabuena.

### Fiestas en Tarragona

Hemos recibido los elegantes y artísticos programas de las fiestas que se celebrarán en Tarragona los días 21, 22, 23 y 24 del corriente en honor á su gloriosa patrona, la Protomártir Santa Tecla, editados por la tipografía de J. Arís é hijo y en el cual sobresalen festejos sumamente sugestivos y de gran efecto como son el *Batallón infantil*, gran corrida de novillos-toros, la fantástica *Fiesta marítima* y la brillante *Cabalgata Retreta*.

### Aviso

Mañana es el último día que permanecerá en esta ciudad el representante del Instituto electro-técnico encargado de la venta *Cinturón eléctrico* para la cura de enfermedades crónicas. Dicho señor vive en la fonda de Europa de 10 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

### Lynchamiento

Telegramas de Nueva York dicen que la redacción del periódico anarquista *Freid* ha sido asaltada por el público.

Los redactores fueron *lynchados*. Muchos anarquistas abandonaron Patterson.

### A los hombres de negocios

Vuestra vida agitada y vuestros excesivos trabajos intelectuales, han debilitado vuestro organismo, notablemente. Antes de los 50 años, el reumatismo, la gota; la debilidad en el cerebro y en la médula espinal, la dispepsia y el agotamiento de fuerzas, van minando paulatinamente vuestra existencia.

El remedio á vuestras manos lo tenéis en el CINTURÓN ELÉCTRI-

CO, aparato medicinal, verdad absoluta (lo probaremos á quien quiera); es el gran vivificador conocido; sin medicinas podéis curaros, él, os devolverá la salud perdida. Ceñido al acostarse, os producirá un sueño dulce, reparador y natural, despertándose al día siguiente con lucidez en el cerebro, con fuerza en todos vuestros órganos y rebosando salud y vida vuestro cuerpo.

Los médicos certifican que el CINTURÓN ELÉCTRICO es el gran remedio para todas estas dolencias que las medicinas no han podido curar. Los débiles, los que sufren del estómago, parálisis, impotencia, dolor de riñones, diabetes y gota, pueden curarse con el CINTURÓN ELÉCTRICO.—Pídase folleto explicativo en las oficinas.

El representante, hijo del inventor, permanece en esta ciudad Fonda de Europa hasta el 20 del actual.

### A los agricultores

En los almacenes de D. Martín Gilabert se venden, propias para la siembra, habas de Mahón y del país, trigo de varias clases y cebada á precios sumamente ventajosos por lo que lo recomendamos á nuestros labradores.

### Cirujano especialista

Es cada día más elogiada la gran competencia que demuestra en su profesión el reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las HERNIAS, que tan buenos resultados alcanza en cuantos clientes depositan en él su confianza para la curación de sus dolencias.

Se avisa al público que el día 30 del corriente visitará esta ciudad el Sr. Pujol, hospedándose en la Fonda Barcelonesa.

### El vino gratis

Es tal la abundancia de vinos de este año en la nación vecina, que todo el mundo se preocupa en estudiar los medios para aumentar el consumo, habiéndose creado al Mediodía una sociedad ó comité del vino de Francia, dispuesto á emprender enérgicas campañas en favor de la venta de vinos. Entre otros medios, se propone transportar grandes cantidades de vinos á los centros de población importantes donde se consume poco, para distribuir gratuitamente á las familias que lo soliciten, al objeto de que conozcan sus buenas condiciones y las ventajas de su consumo.

De cuando en cuando organizará en aquellas localidades populosas conferencias públicas para explicar lo que es el vino, sus cualidades higiénicas y en qué condiciones económicas se lo pueden procurar para las familias obreras.

La sociedad á que nos referimos dice:

«No tenemos la pretensión de imponer el vino á nuestros conciudadanos; pero haremos cuanto sea posible para dárselo á probar á fin de que tengan luego el deseo de beberlo periódicamente.

»Cuando hayamos terminado de dar de beber á los habitantes de Roubaix y de Lille, que son muy bebedores, emprenderemos igual camino hacia otros de población, á cuyo fin el comité del Vino de Francia está recaudando fondos para subvenir á los gastos que ocasionará la distribución gratuita de los vinos de las comarcas meridionales.»

### «Sol y Sombra»

Notable é interesante para los aficionados es el número 240 de este popular semanario taurino, correspondiente al jueves 19 del actual.

Contiene, entre otros trabajos, el Juicio crítico de la décimatercera corrida de abono en Madrid por Pascual Millán; reseña de las corridas efectuadas en Málaga, Tarazona de Aragón, Andújar, Barcelona, San Sebastián y Caldas de Rainha (Portugal); todo ello ilustrado con preciosas instantáneas y encerrado en una linda cubierta del celebrado artista francés Jean Diffre.

## Telegramas

Madrid, 18.

### Apertura de Cortes

Dado que la familia Real regrese de San Sebastián del 10 al 12 de octubre, como se asegura, la apertura de Cortes se verificará el 15 de dicho mes.

### Rumores de crisis

Acentúanse los rumores sobre una crisis próxima.

Esta tendrá efecto para dar entrada en el ministerio de Estado al señor Moret teniendo en cuenta lo que de un momento á otro puede sobrevenir en la cuestión de Marruecos.

Dícese también que en tal caso formaría parte del Gobierno el señor Canalejas.

Los pocos políticos de talla que quedan en Madrid niegan verosimilitud á tales rumores.

En cambio en el salón de conferencias del Congreso se ha asegurado que la crisis tendrá lugar para dar asiento en el banco azul á oradores que puedan contrarrestar los vigorosos discursos que se esperan de los caudillos de las oposiciones.

### Otra combinación

Ahora se asegura que, en caso de que dimita don Alejandro Pidal, irá á la embajada del Vaticano el duque de Almodóvar del Río, pasando al ministerio de Estado el marqués de la Vega de Armijo.

### El viaje del Czar.—Revista naval en Dunkerque

Telegrafian de Dunkerque que Mr. Loubet, acompañado de ministros y diplomáticos, embarcó en el crucero «Cassini» para salir al encuentro del Czar.

Seguían al «Cassini» 30 barcos de guerra franceses.

La canoa que condujo á Mr. Loubet desde el baróo presidencial al «Stardar» á cuyo bordo se hallaba el emperador de Rusia, fué inunda-

da por una ola que dejó chupados al presidente y sus acompañantes.

El Czar esperaba de pie sobre la cubierta, sombrero en mano.

Ostentaba el cordón de la Legión de Honor.

Recibió muy afectuosamente á Mr. Loubet, cuya mano tuvo cogida mientras duró la conversación.

Luego se verificó la revista naval, que el Czar, Mr. Loubet y los altos dignatarios presenciaron desde la cubierta del yate imperial.

A causa de la marejada reinante, no pudieron evolucionar los submarinos.

## Juan Bella

### CRUERA 13

Reparación de máquinas fotográficas chasis de cortinilla y corredera, caballetes escurridores, prensas, cubetas y todo cuanto se refiere á la fotografía.



## AVISO A los herniados

### (TRENCA TS)

Durante el día 30 del actual septiembre visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) don José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de *don José Clavolles* de Barcelona, reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

*Braguero articulado*: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

*Especialidad en bragueritos* de cautchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

*Tirantes omopláticos* para evitar la cargazón de espaldas.

*Fajas hipogástricas* para corregir la obesidad dilatación y abultamiento del vientre.

### HORAS DE CONSULTA

de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su Establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja.»

REUS.—Plaza de Prim.—REUS.

J. Zaragoza, impresor, Replá, 3.—Tortosa.



# LA VERDADERA MEDICINA

## ES EL CINTURÓN ELÉCTRICO GALVANI



226 profesores de varias facultades de medicina de España y del Extranjero y 1.373 enfermos, á quienes las mejores medicinas no habían podido curar sus dolencias, certifican que el Cinturón Eléctrico Galvani es el mejor remedio para curar radicalmente la impotencia, la neurastenia, el histerismo, las enfermedades de la médula, la anemia cerebral, el reumatismo, el dolor de riñones, las enfermedades del estómago y todas aquellas crónicas, rebeldes á las medicinas.

La electricidad suave que desarrolla el Cinturón-eléctrico Galvani, mantiene la fuerza vital del cuerpo humano y es el mejor medicamento para regenerar á los agotados, á los impotentes y á los viejos prematuros.

### El representante de tan importante Aparato

se encuentra en Tortosa de paso para Madrid, hospedándose en el Hotel de Europa, en donde recibirá á los que deseen adquirir este maravilloso é inofensivo aparato, hasta el 20 del actual; horas de despacho: de diez á una y de cuatro á siete.

Mañana viernes último día de su permanencia en esta ciudad.

Pídase folleto explicativo que lo regalamos.



# COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA.-TORTOSA FUNDADO EN 1877

La matrícula para los estudios generales del Bachillerato, los elementales de Agricultura, necesarios para obtener el certificado de *Práctico Agrónomo* y *Perito Agrimensor*, y los de Comercio, por los que se obtiene el certificado de *Contador de Comercio*, que da derecho á ingresar en las Escuelas Superiores, estará abierta en este Colegio desde el día 20 del presente mes hasta el 14 del próximo Octubre, ambos días inclusive, de 11 á 12 de la mañana.

Según disposición publicada en la *Gaceta de Madrid* del 13 del corriente, en este Colegio pueden admitirse alumnos, **cualquiera que sea su naturaleza y actual residencia.**

Las clases se abrirán el día 1.º del próximo Octubre. Para los que hayan de empezar los estudios generales del Bachillerato, los elementales de Agricultura ó los de Comercio, habrá en el Colegio exámenes de entrada que se verificarán el día 28 del corriente, á las 10 de la mañana.

Tortosa, 17 de Septiembre de 1901.—El Secretario, **JOSÉ VERGÉS Y ZARAGOZA.**

# LA VERDAD

## DIARIO POLÍTICO DE NOTICIAS É INTERESES GENERALES

### Precios de suscripción

### Puntos de suscripción

En Tortosa, al mes	1 pesetas
Fuera, trimestre	3 »
Extranjero.	7 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

En la imprenta, Administración del periódico, librería de don Arturo Morera y en casa de nuestros corresponsales.  
La correspondencia al director.